
 

 

 
 
 
 
 
PRÉSENTATION DES CANDIDATURES POUR LES CINQ POSTES EN ÉLECTION 

AU CONSEIL D’ADMINISTRATION D’ESPACE MUNI 
 
 
Ce document présente les candidatures reçues pour les postes en élection au sein du 
conseil d’administration afin de vous aider à faire un choix éclairé lors des élections qui 
auront lieu à même l’assemblée générale annuelle. 
 
 
 
 

Administratrice et administrateur – 1 750 à 4 999 individus 
 
Patrick Bouillé, maire — Deschambeault-Grondines 
« Je me présente : Patrick Bouillé, maire de Deschambault-Grondines. Enseignant de 
formation, j’ai été élu pour la première fois en 2009 en faisant campagne pour le maintien 
de nos deux écoles de village et en faisant la promotion de saines habitudes de vie. J’ai 
été conseiller pendant 12 ans. 
 
Je suis père de 6 enfants et mon expérience familiale, mes valeurs d’inclusion, 
d’engagement citoyen et de solidarité ont influencé grandement ma motivation à faire 
de la politique municipale « autrement », en mettant le citoyen à l’avant-scène. En tant 
que responsable des questions familiales, j’ai eu le privilège de travailler à la première 
PMFA de la municipalité et à l’élaboration du Plan directeur des espaces verts. J’ai aussi 
été en charge du projet-pilote Espace visant l’implantation d’un parc 0-5 ans axé sur le 
jeu libre. 
 
C’est ce vécu, cet état d’esprit, que je porte au sein de « l’équipe de feu » d’Espace MUNI 
depuis maintenant 2 ans. Je ressens une grande fierté de pouvoir contribuer à 
l’avancement de nos familles québécoises en favorisant le développement de milieux de 
vie de qualité. C’est donc avec beaucoup d’émotion que je sollicite ce deuxième et dernier 
mandat au sein du conseil d’administration d’Espace MUNI. » 
 
 
 
 
 
 



Administratrice et administrateur - 10 000 à 49 999 individus 
 

Isabelle Bleau, conseillère municipale — Boucherville 
« J’aimerais présenter ma candidature au sein du conseil d’administration d’Espace MUNI 
comme représentante des municipalités de 10 000 à 49 999 individus, et ce, pour un 
mandat de deux (2) ans. 
 
J’ai le plaisir de travailler avec le CA depuis bientôt un an et j’aimerais y apporter ma 
contribution pour encore un autre mandat. 
 
Je navigue dans le milieu municipal depuis maintenant plus de cinq ans comme conseillère 
municipale à la Ville de Boucherville. Je suis responsable, entre autre, des dossiers aînées 
et préside la Commission des Aînées de la Ville de Boucherville qui travaille, entre autre, 
à l’élaboration et la mise en place des actions de notre politique MADA. Je participe 
également à l’élaboration du plan d’action à l’égard des personnes handicapées de la 
Ville. 
 
J’ai participé à l’élaboration de la première Politique Familiale de la Ville de Boucherville 
comme citoyenne et maintenant collabore à la nouvelle PFM et Politique MADA pour un 
renouvellement de certification. 
 
Croyez en mon désir de participer activement à l’élaboration de programmes et d’actions 
municipales favorisant le bien être des tous petits, des adolescents, des familles et des 
aînés de nos communautés. » 
 
 
 

 
Administratrice et administrateur – 50 000 à 99 999 individus 

 
Carole Léger, conseillère municipale — Drummondville  
« Bonjour à vous membres d’Espace MUNI, 
  
J’aimerais solliciter le mandat de déléguée pour les municipalités de 50 000 à 
99 999 habitants. 
  
Je suis arrivée en politique à 63 ans, tout en m’y étant depuis longtemps préparée par 
mon travail auprès de personnes en perte d’autonomie, ce que nous appelions autrefois 
une famille d’accueil, mais pour aînés. 
  
Vous ne vous surprendrez donc pas de lire ici que ma principale motivation est d’aider à 
façonner une politique sociale municipale à l’échelle nationale où nos personnalités, 



notre engagement et beaucoup de travail « ensemble » nous permettront de faire 
rayonner vos politiques ambitieuses, mais tellement nécessaires pour nos communautés. 
  
Dynamique, enthousiaste et sage, je me présente à vous à l’invitation de ma mentore 
Stéphanie Lacoste. Et que pour que vous me connaissiez mieux j’ajoute quelques notes 
biographiques en vrac. J’habite Drummondville, ai obtenu un diplôme à McGill en 
Économie, en plus de divers autres perfectionnements. J’ai aussi travaillé, en autres, en 
marketing, restauration et finalement depuis 30 ans auprès des âgés. 
  
J’espère avoir votre confiance et faire partie de votre belle équipe. » 
 
 
Cécilia Michaud, conseillère municipale — Rimouski  
« Je m’appelle Cécilia Michaud et je suis conseillère à la ville de Rimouski. Je vous fais 
part de mon intérêt à devenir membre du conseil d’administration d’Espace MUNI. 
 

Depuis cinq ans, je suis impliquée dans le comité de la Politique de la famille et des aînés 
et j’ai contribué à l’élaboration du nouveau plan MADA 2023-2025 de Rimouski. Depuis 
novembre 2022, je représente également la Commission de la culture, des loisirs et de la 
vie communautaire de l’UMQ. 
 

En rejoignant Espace MUNI, je souhaite partager mes expériences et mes idées avec des 
personnes qui partagent les mêmes objectifs et participer à la conception de plans et de 
stratégies visant à améliorer la qualité de vie de nos communautés. Je veux contribuer à 
bâtir une société résiliente, saine et prospère pour tous. 
 
Je crois que nous pouvons, ensemble, créer un environnement favorable pour toutes les 
familles, en mettant l’accent sur l’inclusion sociale, la santé et la durabilité. 
 

Je vous remercie pour l’attention que vous porterez à ma candidature. Je me tiens à votre 
disposition pour vous rencontrer et vous exprimer, de vive voix, ma motivation. » 
 
 
Nancy Blanchet, mairesse — Arrondissement de LaSalle 
« Élue dans l’arrondissement LaSalle depuis 2013, j’ai d’abord agi comme conseillère, puis 
à titre de mairesse depuis 2021. Détentrice d’un baccalauréat en histoire, j’ai toujours eu 
un intérêt marqué pour la politique municipale et l’engagement citoyen.  
 
Directrice générale de la Table de développement social pendant 6 ans, j’ai fait le saut en 
politique municipale motivée par une volonté de contribuer concrètement au bien-être 
de ma communauté. Issue du milieu communautaire, j’ai toujours priorisé une approche 
collaborative. Je crois en l’importance de l’apport de la population et des différents 
partenaires dans les prises de décisions. 
  



La politique municipale est un outil indispensable qui permet de contribuer à 
l’amélioration de la qualité de vie de la population. On ne peut penser relever les défis 
municipaux et besoins actuels que partagent les municipalités du Québec, sans baser nos 
actions sur un échange sincère avec nos partenaires et la population. Ce dialogue assure 
la mise en œuvre de pistes de solutions innovantes et durables. 
 
La mission et l’approche préconisée par Espace MUNI me rejoignent grandement. Il est 
un vecteur incontournable pour les municipalités. Je réitère donc mon grand intérêt à 
contribuer au développement de l’organisme et ainsi soutenir l’action sociale et 
municipale au Québec. » 
 
 
 

Administratrice et administrateurs - 100 000 à 499 999 individus 
 
Amélie Landry, conseillère municipale — Lévis  
« C’est avec un immense intérêt que je dépose à nouveau ma candidature comme 
administratrice au sein du conseil d’administration d’Espace MUNI. 
 
Depuis la dernière année, j’ai pu apprendre de l’organisation d’Espace MUNI en tant 
qu’administratrice et j’aimerais poursuivre un second mandat afin de mener à bien les 
projets en cours. 
 
Je considère que cet espace commun qui nous rallie les uns aux autres est nécessaire 
afin de construire de meilleurs environnements favorables pour le bien-être de nos 
collectivités. 
 
Pour moi, Espace MUNI jour un rôle important puisqu’il est porteur de belles initiatives 
des municipalités, des villes et des MRC. 
 
Je désire donc mettre à profit mes compétences et connaissances acquises comme élue 
municipale, mais aussi comme personne impliquée dans sa communauté, et ce, pour le 
bien-être commun. 
 
En fin, j’ose prétendre que je peux soutenir la vision et la mission de votre organisation, 
et ce pour l’intérêt de toutes les municipalités, peu importe leur taille. » 
 
 
 
 
 
 



Administratrice ou administrateur représentant les organismes à but non 
lucratif 

 
 

Anne-Frédérique Morin, directrice générale adjointe — Association des camps du 
Québec 
« Profil professionnel, formation 
Juriste, spécialiste gestion des risques en loisir et sport 
Baccalauréat Droit (ULaval), Baccalauréat Histoire (ULaval), Maîtrise Histoire de la justice 
(UQAM), DESS Gestion des organismes culturels (HEC Montréal), Formation Pensée 
stratégique (Pôle Sports HEC Montréal), Formation Saine gouvernance (IGOPP) » 
  
Expérience, motivation 
Spécialiste du volet juridique de l’Association des camps du Québec (ACQ), je possède une 
solide expérience au sujet des aspects légaux et des assurances dans le milieu du loisir et 
du sport. Impliquée dans les camps depuis près de 20 ans, je suis aujourd’hui directrice 
générale adjointe de l’ACQ. Je pilote actuellement les mandats liés aux ressources 
humaines et aux finances de l’organisation en plus de participer activement aux 
représentations politiques et stratégiques de l’industrie.  
En tant que juriste et DGA, je suis confrontée au quotidien à une multitude de défis et j’ai 
développé des compétences en analyse, en résolution de problèmes et en prise de 
décisions éclairées.  
 
Je crois fermement que mon expérience, mes compétences et ma passion me 
permettront de contribuer de manière significative à la mission et aux objectifs d’Espace 
MUNI. Je serais honorée de faire partie de votre CA et de travailler avec vous pour créer 
un impact positif dans la communauté. » 
 
 
Isabelle Ducharme, présidente — Kéroul 
« Il me fait plaisir de vous présenter ma candidature pour devenir membre du conseil 
d’administration. 
 
J’ai une formation en gestion et en gouvernance. Au niveau professionnel, je développe 
des outils en vue de permettre aux organisations de développer des milieux inclusifs et 
durables. Je le fais en participant à des conseils d’administration ou à des groupes de 
travail sur des développements de normes. Je suis aussi consultante en accessibilité 
universelle et en inclusion. Je crée et dispense des formations pour accompagner 
des entreprises dans leur démarche d’inclusivité et d’accessibilité. En participant au 
conseil d’administration d’Espace MUNI, je souhaite apporter une contribution de trois 
façons. Mon parcours personnel en tant que gestionnaire et personne en situation de 
handicap me confronte chaque jour à la complexité des changements et des 
règlementations. Mon parcours professionnel, avec Kéroul spécifiquement, m’enseigne 



comment travailler avec de multiples partenaires pour changer le quotidien des gens, des 
entreprises et des municipalités. C’est pour cela que je souhaite devenir membre du CA 
d’Espace MUNI pour aider à faire grandir cette organisation et ses membres.  
 
Au plaisir de collaborer ensemble. » 
 
 
Eve Lagacé, directrice générale — Association des bibliothèques du Québec 
« C’est avec grand intérêt que je sollicite un renouvellement de mon mandat au poste 
d’administratrice représentant les organismes à but non lucratif au sein du conseil 
d’administration d’Espace MUNI.  
  
Directrice générale de l’Association des bibliothèques publiques du Québec depuis plus 
de 10 ans, j’ai le plaisir de collaborer avec Espace MUNI. Considérant la mission de 
l’organisation essentielle, je m’implique depuis 2021 sur le conseil d’administration. La 
mission d’Espace MUNI fait écho chez moi puisqu’elle rejoint ma vision d’une municipalité 
au service des citoyennes et des citoyens de tout âge et des familles. Je suis fière d’y 
contribuer en y apportant mon expérience et mes connaissances.  
  
Je suis une gestionnaire passionnée du milieu des bibliothèques publiques avec plus de 
quinze ans d’expérience partagées entre le milieu associatif et le travail en municipalité. 
Mon expertise se situe principalement en gestion de projet et en communications et je 
suis reconnue pour le développement de partenariats fructueux et durables. J’ai siégé sur 
différents CA au courant des dernières années, autant dans un contexte professionnel et 
que personnel. Je suis également candidate au titre d’administratrice de sociétés 
certifiée, ayant complété au printemps 2023 le programme de certification en 
gouvernance du Collège des administrateurs de l’Université Laval. » 
 
 


